



## Le métropolitain Hilarion à la Cour des Comptes de Russie

[gallery]

Le 21 décembre 2011, le métropolitain Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations extérieures du Patriarcat de Moscou et recteur de l'École doctorale Saints-Cyrille-et-Méthode a rencontré les membres de la Chambre des Comptes de la Fédération de Russie. Cette rencontre était organisée dans le cadre de l'Accord sur la collaboration signé par le Patriarche Cyrille de Moscou et S. Stepachine, président de la Chambre des Comptes russe, le 10 juin 2010.

Mgr Hilarion a commencé par visiter la chapelle de cette institution, dédiée à saint Serge de Radonège dont il a vénéré l'icône. E. Agapova, assistante du président de la Chambre des Comptes lui a parlé de la vie de la communauté.

S. Stepachine a salué le métropolitain Hilarion au nom des collaborateurs rassemblés dans la salle de conférences.

Dans son allocution sur la « Spiritualité et le contrôle moral comme moyen de lutte contre la corruption », le président du DREE a souligné l'importance du facteur religieux dans la lutte contre cette dangereuse maladie de notre société.

« L'Église ne cesse d'élever sa voix, appelant croyants et non-croyants à se garder de l'avarice, des détournements de fonds et de la vénalité qui mènent les gens à leur perte spirituelle, les incitant à lutter sans compromis contre ces défauts, a déclaré le métropolitain. Dans l'Ancien comme dans le Nouveau Testament nous trouvons une condamnation et un interdit sans équivoque de ce que nous appelons aujourd'hui la corruption : « Tu ne feras pas dévier le droit, tu n'auras pas égard aux personnes et tu n'accepteras pas de présent, car le présent aveugle les yeux des sages et ruine les causes des justes » (Deut 16, 19). « Le renom l'emporte sur les grandes richesses, la faveur sur l'or et l'argent » (Prov 22, 1). A l'époque néotestamentaire, l'apôtre Paul prévient des dangers de l'enrichissement entendu comme fin en soi : « Quant à ceux qui veulent amasser des richesses, ils tombent dans la tentation, dans le piège, dans une foule de convoitises insensées et funestes, qui plongent les hommes dans la ruine et la perte. Car la racine de tous les maux, c'est l'amour de l'argent. Pour s'y être livrés, certains se sont égarés loin de la foi et se sont transpercé l'âme de tourments sans nombre » (I Tim 6, 9-11).

Le métropolitain Hilarion s'est dit inquiet des tendances à la laïcisation qui prévalent actuellement dans la société européenne occidentale actuelle et se font également sentir en Russie. « Le principe d'organisation laïque de la société, qui garantit soi-disant les droits et les libertés de tous les citoyens indépendamment de leur convictions religieuses et garantirait un espace social neutre, est activement et violemment imposé par ses apologistes, lesquels répriment toute action publique motivée par les principes moraux du citoyen. Le vide moral qui s'en suit ne peut exister longtemps, et on ne parviendra

pas à créer une société spirituellement inerte : là où les notions de bien et de mal se confondent, où le système de repères des valeurs est volontairement détruit, leur place est occupée par les anti-valeurs du relativisme et du nihilisme avec toutes les conséquences qui en découlent » a souligné le président du DREE.

Le métropolite a ensuite répondu aux questions de l'assistance.

Le Président de la Chambre des Comptes a remercié Mgr Hilarion de son allocution, lui souhaitant une bonne année et une bonne fête de la Nativité du Christ. S. Stepachine a invité le président du DREE à prendre part l'an prochain à la commémoration du 130e anniversaire de la Société impériale orthodoxe de Palestine dont il est également le président.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/54725/>